

sultationen zu internationalen und bilateralen Fragen auf verschiedenen Ebenen regelmäßig fortzusetzen.

Saddam Hussein und Horst Sindermann äußerten ihre Genugtuung über die Entwicklung der wirtschaftlichen Beziehungen zwischen beiden Ländern. Sie sind der festen Überzeugung, daß die im Ergebnis der 1. Tagung des „Ständigen Komitees über die wirtschaftliche und wissenschaftlich-technische Zusammenarbeit“ im April dieses Jahres in Bagdad Unterzeichneten langfristigen Abkommen und Vereinbarungen eine solide Grundlage für die weitere Vertiefung und den Ausbau der wirtschaftlichen Zusammenarbeit bilden.

III

Der Vorsitzende des Ministerrates der Deutschen Demokratischen Republik, Horst Sindermann, und der stellvertretende Vorsitzende des Revolutionären Kommandorates der Republik Irak, Saddam Hussein, würdigten die hervorragende Rolle der UdSSR bei der Erringung des Sieges über den Faschismus, dessen 30. Jahrestag die friedliebenden Völker und Staaten der ganzen Welt in diesen Tagen feiern.

Beide Seiten heben die Bedeutung der Durchsetzung der Prinzipien der friedlichen Koexistenz zwischen Staaten mit unterschiedlicher Gesellschaftsordnung und die Tendenz der Entspannung in der gegenwärtigen internationalen Entwicklung hervor, die dem Fortschritt der Völker und der nationalen Befreiung dienen. Sie unterstützen die Bemühungen und Anstrengungen, die die Staaten der sozialistischen Gemeinschaft und die progressiven Länder in diesem Sinne unternehmen. Sie stimmen darin überein, daß das zugunsten des Sozialismus, **der Kräfte des Friedens, der nationalen Befreiung und des gesellschaftlichen Fortschritts** veränderte internationale Kräfteverhältnis positive Auswirkungen auf die Beseitigung von Krisenherden und auf die Entspannung der internationalen Atmosphäre hat. Beide Seiten bringen ihre Überzeugung zum Ausdruck, daß der baldige erfolgreiche Abschluß der Konferenz über Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa auf höchster Ebene eine wichtige Rolle bei der Stärkung und Festigung des Friedens und der Entspannung auf dem europäischen Kontinent und in der ganzen Welt spielen wird.

Horst Sindermann und Saddam Hussein unterstreichen die Notwendigkeit, die Wachsamkeit der Völker gegenüber allen imperialistischen und neokolonialistischen Provokationen und Kriegsdrohungen zu erhöhen. Sie betonen die große Bedeutung des Zusammenwirkens aller progressiven Kräfte gegen Imperialismus, Zionismus, Neokolonialismus und Reaktion und deren den Frieden und die Sicherheit bedrohende Politik.

Beide Seiten widmeten der Lage im Nahen Osten besondere Aufmerksamkeit und sind der Auffassung, daß das einheitliche Auftreten der arabischen Staaten,